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Was ich in eine Zusammenarbeit einbringen kann … 
 
 
Für mich ist am Beginn einer Zusammenarbeit wichtig, dass neben den notwendigen Kompetenzen 
auch die Chemie zwischen den handelnden Personen stimmt. Nur so kann sich aus meiner Sicht eine 
erfolgreiche und partnerschaftliche Zusammenarbeit entwickeln, die dem Unternehmen und seiner 
Entwicklung hilft. Nach meiner Auffassung brauchen die Unternehmerinnen und Unternehmer selten 
irgendwelches, bisher unbekanntes Lehrbuchwissen der Berater, vielmehr brauchen sie einen 
Diskutanten auf Augenhöhe um bekannte Probleme und Lösungsansätze ergebnisoffen zu 
diskutieren. 
 
Mein Arbeitsschwerpunkt ist nicht allein die Unternehmensberatung, sondern Interim Management 
(Management auf Zeit) in mittelständischen Unternehmen. In meiner Vergangenheit habe ich selbst 
knapp 20 Jahre in der Geschäftsleitung und als Geschäftsführer eines Chemnitzer Unternehmens 
gearbeitet. Danach wollte ich gern anwendungsbereite Erfahrungen an andere Unternehmer und 
Unternehmen weitergeben. Deshalb arbeite ich sei 2011 in verschiedenen Geschäftsführungen mit 
und schließe dort entweder eine Lücke oder verantworte Aufgaben oder Ressorts, welche nur eine 
bestimmte Laufzeit haben.  
 
Derzeit bin ich in einem Elektronikunternehmen im Beirat und helfe schwerpunktmäßig in der 
vertrieblichen Ausrichtung, in einem Edelstahl-Zerspanungsbetrieb als Prokurist für Notfälle und 
Urlaubsvertretung, helfe einem Moldawischen Unternehmen bei dem Aufbau seiner Europazentrale, 
arbeite in einem Softwarehaus in der Geschäftsleitung, leite in einem Dresdner Unternehmen eine 
Softwareeinführung und betreue einen Zerspanungsbetrieb in einem Digitalisierungsprojekt. 
  
Etwa 3-4 im Jahr veranstalte ich in Mecklenburg Teamtrainings auf dem Wasser. Kleine Gruppen aus 
Führungskräften der mittleren Leitungsebene üben hierbei als Schiffsmannschaft das Führen und 
Zusammenarbeiten als Team. 
 
Meine Schwerpunkte, bedingt durch meine Interessen und Erfahrungen, liegen in folgenden 
Branchen: 
 
- Informationstechnologie, Hardware und Software 
- Elektronik 
- Metallverarbeitung 
 
Für die Förderprogramme „unternehmensWert:Mensch“ und „unternehmensWert:Mensch_plus“ 
bin ich autorisiert und habe bereits einige Beratungsprojekte abgeschlossen. Die Schwerpunkte der 
INQA-Initiative und dem Audit sind mir daher vertraut. 
 


